

El tratado “De praedicatione” de Fray Juan de Segovia, una guía para predicadores del Evangelio

Fray Juan de Segovia, nace en esta ciudad¹, en el año 1531. Hijo de Santiago sen Diego de Palencia y de su esposa María Gonzales. Tras haber estudiado artes y teología en el convento de la Santa Cruz, ingresó en la orden de predicadores el 19 de enero de 1556 en este mismo convento. Su aprovechamiento e inteligencia hicieron que fuera nombrado por sus hermanos «lector de artes». Poco después, tras ser seleccionado por éstos, desde allí fue enviado como colegial del colegio de san Gregorio Pinciano donde se dedicó al estudio de la teología escolástica. Más tarde se interesó por la teología positiva, y se aplicó a la lectura de los intérpretes de la Sagrada Escritura y de los santos Padres. A su regreso se le concedió el título y el honor de predicador general y desde entonces llevó a cabo su tarea con gran aceptación y aprovechamiento de todos sus oyentes. Sus dotes personales, en especial su modestia y moderación de ánimo, unidas a su gran experiencia, determinaron su elección como prior de los conventos de Guadalajara, Logroño y Carrión. En cuanto a la fecha y el lugar de su muerte aparecen dos versiones diferentes. Juan de Marieta dice en su *Historia eclesiástica*, capítulo último, que murió en Guadalajara en el

1 La mayor parte de los datos que conocemos sobre la vida y obra de Fray Juan de Segovia proceden del directorio de escritores de la Orden de Predicadores: *Scriptores ordinis praedicatorum recensiti, notisque historicis et criticis illustrati*, inchoavit R.P. F. Jacobus Quetif, assoluit R.P. F. Jacobus Echard, ambo conuentus SS. Annuntiationis Parisiensis, eiusdem ordinis sodales, Lutetiae Parisiorum, tomus secundus, 311-312.